

3.12.2019, 13.30-17.30

Kursaal Bern

Einladung

Inklusive Entwicklung jetzt!

5 Jahre UNO-Behindertenrechts-
konvention in der Schweiz und ihr
Einfluss auf die schweizerische
internationale Zusammenarbeit

Invitation

Inclusive Development now!

5 years UN Convention on the Rights
of Persons with Disabilities in Switzer-
land and its impact on Switzerland's
international cooperation

Veranstalter/Organizer

CBM • Handicap International •
FAIRMED • International Disability
Alliance

Tagung: Inklusive Entwicklung jetzt!

Am 15. April 2014 hat die Schweiz die UNO-Behindertenrechtskonvention (UNO-BRK) ratifiziert, am 15. Mai desselben Jahres ist sie für die Schweiz in Kraft getreten. Zweck der UNO-BRK ist es, den vollen und gleichberechtigten Genuss aller Menschenrechte und Grundfreiheiten für alle Menschen mit Behinderungen zu fördern, zu schützen und zu gewährleisten sowie die Achtung ihrer Würde zu fördern. Mit ihrem Beitritt hat sich die Schweiz zu einer umfassenden Umsetzung des Abkommens verpflichtet. Dies betrifft auch die humanitäre Hilfe und die internationale Entwicklungszusammenarbeit gemäss Art. 11 und 32 UNO-BRK.

Wo stehen die Schweizer Akteure in der Umsetzung dieser beiden Artikel? Wo liegen die Herausforderungen? Welchen Beitrag kann und muss die Schweiz für die Inklusion von Menschen mit Behinderungen in der internationalen Zusammenarbeit leisten?

Fünf Jahre nach der Ratifizierung ist ein guter Zeitpunkt, eine Bestandsaufnahme zu machen und weitere Schritte zur umfassenden Umsetzung der beiden Artikel zu diskutieren.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und einen anregenden Nachmittag mit Selbstvertreterinnen und Selbstvertretern von Menschen mit Behinderungen und Referentinnen sowie Referenten des Bundes, der Politik, der Zivilgesellschaft und der Wissenschaft.

Conference: Inclusive Development now!

On 15 April 2014, Switzerland ratified the UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities (CRPD), which entered into force a month later. The purpose of the CRPD is to promote, protect and ensure the full and equal enjoyment of all human rights and fundamental freedoms by all persons with disabilities, and to promote respect for their inherent dignity. By ratifying the Convention, Switzerland committed itself to its full implementation. According to Article 11 and Article 32 CRPD, this also applies to humanitarian aid and international development cooperation.

Where do Swiss actors stand today in their implementation of these two articles? What are the challenges? How can and how must Switzerland contribute to disability-inclusive development (DID) in international cooperation?

The fifth anniversary of the CRPD ratification is a good time to take stock and discuss how to move towards the full implementation of these two articles.

We look forward to your participation in what will be an inspiring afternoon with representatives from organisations of persons with disabilities, the Swiss government, politics, civil society and academia.

Programm

- 13.30 **Begrüssung und Einleitung**
· Ständerat Damian Müller
- 13.40 **Umsetzung der UNO-Behindertenrechtskonvention seit 2014: Wo steht die Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit DEZA?**
· Botschafter Manuel Bessler, Delegierter für Humanitäre Hilfe, Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit DEZA
- 14.00 **Was machen andere Akteure?**
Erfahrungsberichte über die inklusive Entwicklung für Menschen mit Behinderungen und Schlüsse für die schweizerische internationale Zusammenarbeit
· Laxmi Maharjan Devkota, Vorstandsmitglied, Nepal Disabled Women Association
· Claire Clement, Humanitäre Beraterin, Ständige Mission Australiens an der UNO in Genf
· Valeria Kunz, Leiterin Bildung, Save the Children
- 15.00 *Pause*
- 15.15 **Speed Dating – Inklusion konkret**
Expertinnen und Experten stehen Rede und Antwort
- 16.15 **Ausblick: Welche Rollen sollen und müssen die Schweizer Akteure in der behinderteninklusiven internationalen Zusammenarbeit übernehmen?**
Podiumsdiskussion
· Rahel Bösch, Chefin Abteilung Institutionelle Partnerschaften, Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit DEZA
· Eva Schmassmann, Koordinatorin, Plattform Agenda 2030
· Jose M. Viera, CEO, World Blind Union
· Prof. Dr. Nora Ellen Groce, Vorsitzende und Direktorin, International Disability Research Centre, University College London
- 17.15 **Schlusswort**
· Prof. Dr. Markus Schefer, Mitglied UNO-Behindertenrechtsausschuss und Professor für Staats- und Verwaltungsrecht, Juristische Fakultät, Universität Basel
· Vladimir Cuk, CEO, The International Disability Alliance
- 17.30 *Apéro*

Moderation: *Ladina Spiess, ehemalige Moderatorin/Produzentin Radio SRF 1*

Agenda

- 13.30 **Welcome speech and introduction**
· Council of States Damian Müller
- 13.40 **Implementation of the UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities since 2014: where does the Swiss Agency for Development and Cooperation SDC stand today?**
· Ambassador Manuel Bessler, Head of Swiss Humanitarian Aid, Swiss Agency for Development and Cooperation SDC
- 14.00 **What are other actors doing?**
Experiences in disability-inclusive development and conclusions for Switzerland's international cooperation activities
· Laxmi Maharjan Devkota, Executive Board Member, Nepal Disabled Women Association
· Claire Clement, Humanitarian Adviser, Australian Permanent Mission to the United Nations, Geneva
· Valeria Kunz, Head of Education, Save the Children
- 15.00 *Break*
- 15.15 **Speed dating – Inclusion made tangible**
Experts answer your questions
- 16.15 **The way forward: what roles should and must Swiss actors play in disability-inclusive international cooperation?**
Panel discussion
· Rahel Bösch, Head of the Institutional Partnerships Division, Swiss Agency for Development and Cooperation SDC
· Eva Schmassmann, Coordinator, Platform Agenda 2030
· Jose M. Viera, CEO, World Blind Union
· Prof. Dr. Nora Ellen Groce, Chair and Director, International Disability Research Centre, University College London
- 17.15 **Concluding remarks**
· Prof. Dr. Markus Schefer, Member of the Committee on the Rights of Persons with Disabilities and Professor of Constitutional and Administrative Law, Faculty of Law, University of Basel
· Vladimir Cuk, CEO, The International Disability Alliance
- 17.30 *Reception*

Moderator: *Ladina Spiess, former radio presenter/producer Radio SRF 1*

Anmeldung und weitere Informationen

<i>Anmeldung</i>	Per Anmeldetalon oder unter www.cbmswiss.ch/brk-konferenz
<i>Anmeldeschluss</i>	22. November 2019
<i>Konferenzsprachen</i>	Für die Tagung ist eine Simultanübersetzung in Deutsch, Englisch, International Sign und Schriftdolmetschen (Deutsch) gewährleistet.
<i>Kontakt</i>	Maria-Theres Schuler, CBM Schweiz 044 275 21 67, maria-theres.schuler@cbmswiss.ch Schützenstrasse 7, 8800 Thalwil, www.cbmswiss.ch
<i>Wegbeschreibung</i>	Der Kursaal Bern ist vom Hauptbahnhof Bern mit dem Tram Nr. 9 Richtung «Wankdorf Bahnhof» zu erreichen (Haltestelle «Kursaal»). Das Tram verkehrt im 10-Minuten-Takt, die Fahrzeit beträgt ca. 5 Minuten.



Registration and further information

<i>Registration</i>	By registration form or online at www.cbmswiss.ch/crpd-conference
<i>Registration deadline</i>	22 November 2019
<i>Conference languages</i>	We will provide simultaneous interpretation in German and English, International Sign and speech-to-text (German).
<i>Contact</i>	Maria-Theres Schuler, CBM Switzerland 044 275 21 67, maria-theres.schuler@cbmswiss.ch Schützenstrasse 7, 8800 Thalwil, www.cbmswiss.ch
<i>Directions</i>	The Kursaal Bern can be reached from the central railway station with tram no. 9 direction “Wankdorf Bahnhof,” (stop “Kursaal,“). The tram runs every 10 minutes, the trip takes about 5 minutes.

Schweizer Koalition für die Rechte von Menschen mit Behinderungen in der Internationalen Zusammenarbeit SKBIZ

Die Schweizer Koalition für die Rechte von Menschen mit Behinderungen in der Internationalen Zusammenarbeit (SKBIZ) – ein Zusammenschluss von CBM, Handicap International, FAIRMED und der International Disability Alliance – setzt sich für eine behinderteninklusive schweizerische internationale Zusammenarbeit ein. Unsere gemeinsame Arbeit hat die vollumfängliche Umsetzung der UNO-Behindertenrechtskonvention zum Ziel und stützt sich auf den Geist der Agenda 2030: Niemanden zurücklassen!

Swiss Coalition for the Rights of Persons with Disabilities in International Cooperation SDIC

The Swiss Coalition for the Rights of Persons with Disabilities in International Cooperation (SDIC) – comprising of CBM, Handicap International, FAIRMED and The International Disability Alliance – promotes a disability-inclusive Swiss international cooperation. Our joint work aims at the full implementation of the UN Convention on the Rights of Persons with Disabilities and is guided by the spirit of the Agenda 2030: Leave no one behind!

